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今日泰山·访谈

梅帅元探班《封禅大典》
部分情节细微改变，节目时间最终将调整为68分钟

本报泰安7月4日讯（记者
杨璐）3日，《中华泰山·封禅大
典》总策划梅帅元来到泰安。梅
帅元表示，在考察新项目之余，
他还在8个山水实景演出的演出
城市进行探班。

3日，记者在泰山饭店见到
了《中华泰山·封禅大典》总策
划梅帅元，刚刚开完会的梅帅

元精神抖擞。他表示，如果不是
连夜看世界杯的比赛，他会表
现出更旺盛的精力。经了解，
梅帅元这次来泰安，主要是探
班《中华泰山·封禅大典》目前
的演出情况。不久前，《中华泰
山·封禅大典》的导演组对节
目编排进行了一些调整，比如
刚开头挑山工是用泰安方言缓

缓地讲述起历代帝王封禅的故
事，可是在调整后的演出中，泰
安方言变成了标准的普通话。
《中华泰山·封禅大典》营销团
队表示，这一改变主要是为了
便于将《中华泰山·封禅大典》
更好推广。

部分情节细微调整后的
《中华泰山·封禅大典》演出时

间从 80分钟缩短为 78分钟，而
且导演李六乙正在尝试对节
目编排再进行调整，争取将节
目时间调整为 6 8分钟的黄金
构架。对此，《中华泰山·封禅
大典》总制作人梅帅元表示，
一部作品在演出的过程中，会
不断地进行调整，这样才能达
到最好的表现状态。当年《印

象·刘三姐》也是经过不断调
整才达到比较成熟的演出状
态的。

梅帅元在泰安做短暂停留
后，将继续赶往其他城市。除了
对现有的8部山水实景演出进行
探班指导之外，他还一路考察新
的城市，打算推出新的山水实景
演出作品。

一答选址>>

一见倾心

情定泰山

作为梅帅元的第8部作品———《中华
泰山·封禅大典》重现了消逝已久的帝王
封禅仪式。《中华泰山·封禅大典》营销团
队工作人员介绍，梅帅元向来选址动作很
快，基本上第一眼就能判断出一个地方适
不适合做大型演出场地，他把这种直觉本
领叫做气场感应。而梅帅元表示，以前他
的山水实景演出地多选在南方，在泰山制
作《中华泰山·封禅大典》实景演出，是因
为他和泰山似乎有着一见倾心的不解之
缘。

经介绍，中国大型山水实景演出创始
人梅帅元是广西人，以前做戏剧演员的时
候经常在南方的山水之间行走，所以对于
南方的山水风景和人文地理有着更多的
了解。基于此，他的第一部山水实景演出

就选择在他所熟悉的漓江，《印象·刘三
姐》至今是他最满意的一部作品。在做过
多部山水实景演出后，有一天他去一所高
校讲学，当时一个学生提问：你拍了这么
多的实景演出，为什么不去泰山拍一部表
现泰山文化的实景演出呢？学生无心的一
个问题，立刻就勾起梅帅元内心深处一种
隐蔽的情怀。

在那所高校讲完课后，梅帅元就立刻
来到了泰安，泰安雄伟的山川、美丽的石
头、精致的碑刻都让他流连忘返。当时
泰山风景名胜区管理委员会给了梅帅
元半米多厚的泰山文化著作，梅帅元沉
浸其中，难以自拔。在泰山周围考察一
圈后，艾洼村就被梅帅元一眼看中。艾
洼村的演出所在地石头雄伟壮观，夏天

溪流潺潺，晚上一弯月亮就徘徊在绵延
的山间，白天一抬头就可以隐隐看见玉
皇顶。“山水实景演出是人与上帝的共
同创作，一部成功的演出作品需要有好
的剧本，同时也需要有引人入胜、适合做
舞台的风景。从这个角度来说，我对泰山
是一见倾心的。”说起选址的原因，梅帅元
滔滔不绝。

值得一提的是，除了当年的一见倾
心，现在梅帅元和泰山又有了新的缘分。
“当年我在泰安考察选址时，听当地居民
说上泰山求子非常灵验，于是就上山许
愿。不久后，我的儿子就出生了，现在已经
一周岁。前段时间，我还带他回来一起登
泰山还愿。”说起这段缘分，57岁得子的梅
帅元一脸的幸福。

二答上座率>>

培养市场

需要过程

《中华泰山·封禅大典》全球首映后，
并没有出现场场爆满的场景，平平淡淡的
上座率一直让《中华泰山·封禅大典》的营
销公司比较烦恼。但是梅帅元却对这件事
比较乐观，他认为市场需要一个培养的过
程，《中华泰山·封禅大典》会逐渐找到一
个合适的渠道，成为泰安乃至山东的一个
旅游亮点。
“当年《印象·刘三姐》刚刚上映的时

候，一直被上座率所困扰，曾经在刚演出的
时候只有37个观众。可是现在每天观看演出
的人都在7000人左右，周围的村民光靠卖看
演出需要的望远镜和驱蚊水就发了财。”梅
帅元表示，对于营销来说，找到一个合适的
渠道是非常重要的，这个渠道可能探索起

来比较难，但是《中华泰山·封禅大典》的光
芒掩盖不住，这个渠道会被发现的。

梅帅元表示，在他所有的山水实景演
出中，他一直认为《中华泰山·封禅大典》
是他最独特的一部作品。梅帅元介绍，其
他山水实景演出的舞台都是比较绚丽多
彩的，从外观上来看，只有《中华泰山·封
禅大典》的舞台比较单一，常言道“稳如泰
山”，所以《中华泰山·封禅大典》的舞台就
是一个庄严稳重的样子，非常大气。再从
题材上讲，《中华泰山·封禅大典》讲的是
帝王将相的故事，按照人们的心理，帝王
将相、才子佳人一直都是非常吸引眼球的
题材。“有好的题材，也有独特的舞台，再
随着时间的推进，会有越来越多的人认识

它、了解它，从而被它所吸引。”梅帅元表
示。

作为山水实景演出的创始人，现在国
内已经有8个地方上演不同题材、内容的
山水实景演出。因为有着不同的展现主
题，所以，梅帅元认为观众不会产生审美
疲劳，这也不是影响上座率的理由。

梅帅元表示，现在《中华泰山·封禅大
典》旁边的东街已经在建设中，等全部建
成后，这里面将成为一个集吃、住、游、购、
娱于一体的一条时尚街，届时将有打扮成
帝王、士兵的群众演员在里面走来走去，
给游客一种时空交错的感觉。梅帅元表
示，这条独具特色的长街将为《中华泰山·
封禅大典》增添新的吸引力。

三答创作>>

八地方成

新演出地

在《中华泰山·封禅大典》全球首映的
当天，面对众多的媒体记者，梅帅元表示
《中华泰山·封禅大典》将是他在国内的最
后一部山水实景演出，他现在已经接受国
外一些景区的邀请，打算转换战场，用山
水实景演出的形式去国外演绎风土人情，
但是这一计划现在却不得不落空。

梅帅元表示，在《中华泰山·封禅大
典》上映后，他又收到了不少城市的邀
请函，希望他去实地进行考察，开设山
水实景演出的新场地。“像聊城、承德等
地方，都希望他们的城市有这样一部演

绎城市的历史故事。”梅帅元告诉记者，
经过他多方考察，他又确定下承德、合
肥、北京、上海、鄱阳湖等 8个地方作为
山水实景演出的新战场，目前考察创作
活动正在开展。

而“山水实景演出创始人”这个名字
并不是梅帅元所有的财富。梅帅元告诉记
者，他今年已经 5 7岁，在这 5 7年的历程
中，他经过了多次的角色转变。他当过
演员、作家、商人、导演、制片人、编剧，
还做过营销。对于他来说，他很喜欢这
种人生时刻在变化的感觉。“我不喜欢

可以想象到的人生。”梅帅元告诉记者，
在他的人生中，有过很多次稳定下来从
事一种职业的机会，但是他都毫不犹豫
地放弃了。他认为人在行走中才有美
感，像现在这样每天不知道明天要发生
什么事情，把全世界都当作故乡，就是他
的生活目标。

基于此，梅帅元告诉记者，尽管山水
实景演出是他的骄傲，但是有一天醒来，
他可能会厌倦了，到时候就会放弃这个方
向的创作，再去追求一种新的创作方式，
这非常有可能。

我与泰山有不解之缘
《封禅大典》总策划、总制作人梅帅元接受本报记者专访
本报记者 杨璐

3日，记者在泰山大酒店见到了来泰安进行探班的《中华泰山·封禅大典》总策划、总制作人梅帅元。

梅帅元表示，此次他将在泰安停留两三天时间，探访演出中遇到的实际问题并提出解决方法。针对目前

关于演出的热点话题，梅帅元接受了本报记者的独家访问。

梅帅元在接受记者专访。
本报记者 杨璐 摄

泰山封禅大典场景。
（资料片）


